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Conseil général Le président, YvesAckermann, a rencontré les habitants du canton

Lesactionsà la loupe
Comme à chaque réunion
publique des Rencontres du
Territoire, le président Yves
Ackermann a exposé la si
tuation financière du conseil
général, un exercice indis
pensable pour comprendre
les enjeux financiers.

« Le contexte budgétaire
n’a pas changé, » explique
til. « Nous avons connu de
puis 2005, comme tous les
départements, sauf les plus
riches une crise importante
due à l’acte II de la décentra
lisation. »

Le président a rappelé le
transfert des compétences
sociales aux départements.
« Les dépenses sociales ont
augmenté de façon impor
tante : l’aide personnalisée à
l’autonomie et le RSA qui a
progressé de façon expo
nentielle. Depuis 2005, ces
dépenses augmentent de
trois millions d’euros par an
et le budget social atteint
3 7 , 6 m i l l i o n s d ’ e u r o s.
D’autre part, ces charges
étaient insuffisamment
compensées par l’État. Heu
reusement, le gouverne
ment, nous a entendus et a
décidé en juillet dernier
d’accorder un fonds de com
pensation de 830 millions
d’euros pour l’ensemble des
départements. »

80% remis auxnormes
énergétiques fin 2016

Concernant le canton de
Delle, Yves Ackermann a
cité quelques chiffres inté
ressants : 230 personnes bé
néficiaires de l’allocation
personnalisée d’autonomie

(APA), dont 36 au titre de la
prestation compensatoire
du handicap ; 190 familles
bénéficiaires du soutien fi
nancier du conseil général ;
124 assistantes maternelles
agréées, soit une capacité
d’accueil de 358 enfants ;
150 personnes bénéficiaires
du fonds de solidarité loge
ment…

S’agissant du logement so
cial, le président a rappelé
les démolitions, réhabilita
tions et constructions nou
velles dont a bénéficié le
canton avec un but annon
cé : 80 % des logements se
ront remis aux normes éner
gétiques avant la fin 2016.

L’emploi et l’économie
sont aussi des priorités pour
le conseil général. Quatre
contrats uniques d’insertion
ont été signés dans le can

ton. Le département accom
pagne aussi les projets de
requalification économique
menés par la Communauté
de communes du sud Terri
toire (CCST), entre autres la
construction d’un bâtiment
industriel de 8.000 m² pour
Lisi à Delle.

Réactivation de la ligne
BelfortDelle

Yves Ackermann est reve
nu également sur la gare de
Delle et le projet de réactiva
tion de la ligne BelfortDel
le. Par ailleurs, il a indiqué
que 268.900€ avaient été uti
lisés pour l’entretien des
routes en 2013 dans le can
ton. « Nous accompagnons
également les communes
dans les projets de sécurisa
tion routière », a précisé le
président.

Les actions pour améliorer
la qualité de l’eau ont con
duit à la mise en place de 60
points de surveillance. Neuf
stations de prélèvement ont
été créées dans le canton.

Pour Natura 2000, des con
trats ont été signés avec huit
agriculteurs du canton et
deux propriétaires d’étang.
Le président a aussi évoqué
la réalisation d’un sentier de
randonnée qui passe par
Réchésy, le réseau de pistes
cyclables entre Belfort et
Delle, aujourd’hui terminé,
les travaux au collège Ferry
et le soutien aux associa
tions.

Avec le fonds départemen
tal d’aides aux associations
(Fdaal), le Département
aide 28 structures du canton
soit 2.785 adhérents et cofi
nance la médiathèque de

Delle.
Enfin, Yves Ackermann a

présenté la nouvelle carte
cantonale et la fusion des
cantons de Delle et de Beau
court.

DominiqueLHOMME

K La réunion a donné lieu à des échanges intéressants. Photo D.L.

Au jeu
des questions
E Parmi les questions du
public, certaines ont concerné
la ligne BelfortDelle : nuisan
ces sonores pour les riverains,
dépôts sauvages nocturnes
près de la gare de Delle. Pour
le conseil général, c’est un
problème de police locale. La
passerelle de la Voinaie reste
ra en place. « Il n’y a pas de
problème majeur », a assuré
Yves Ackermann. « La ligne
devrait ouvrir d’ici 2017. »

E Une personne a signalé le
manque d’aménagement de la
piste cyclable lorsqu’elle tra
verse Thiancourt. Elle regrette
aussi que la piste, à cet endroit
ne soit pas en site propre.
Pour le conseil général, ce sont
les communes qui doivent
installer des bancs.

E Le projet de contrat de
rivière qui prévoit notamment
de remettre le cours d’eau
dans son lit originel à Réchésy
a interpellé un habitant qui
préconise de remettre en
service les canaux. Une enquê
te publique est en cours.

E Enfin, bonne nouvelle,
d’après Yves Ackermann, les
subventions aux associations
resteront inchangées en 2014.

Envisite àUsiducàFaverois
Avant la réunion publique,
Yves Ackermann a visité
l’entreprise Usiduc de Fave
rois qui a bénéficié en 2013
d’une aide à l’investissement
du conseil général sous la
forme d’un prêt de 200.000€.
La société a été créée en 1993
et s’est rapidement dévelop
pée autour du métier de l’usi
nage de matériaux composi
tes destinés aux marchés de
l’isolation électrique basse et
haute tension.

Dedouzeà 19 salariés
En 2001, Usiduc est reprise

par la famille Balduini avec
l’aide du conseil général, qui,
à l’époque, lui a accordé un
prêt significatif. M. Balduini,
ingénieur, a été chef de divi
sion chez Bull Périphériques,
puis P.D.G. de Von Roll à
Delle jusqu’en 2001. En 2003,
du fait déjà de la crise, l’acti
vité de l’entreprise connaît
une chute importante, ce qui
l’oblige à chercher de nou
veaux marchés, notamment
dans les secteurs aéronauti
que, médical, thermique et
nucléaire, afin de se diversi
fier.

De 12 salariés et un chiffre
d’affaires de 1,8 M € en 2002,
Usiduc est passé à 19 salariés
et 2,9 M € de chiffre d’affai
res. La stratégie de l’entrepri
se consiste à se concentrer
sur les marchés à forte valeur
ajoutée, permettant d’inves
tir de manière continue dans
des moyens de production
modernes. Avec une centaine
de clients réguliers, le porte
feuille est aujourd’hui diver
sifié, aucun secteur d’activité
ne dépassant 25 % pour des
raisons de sécurité.

Les savoirfaire de l’entre
prise sont nombreux : usina
ge de précision tous maté
riaux ; découpe, assemblage,
réalisation de tubes et pièces
moulées en composite ; plia
ge ; bureau d’étude.

« Pour rester dans le pelo
ton de tête, il faut savoir se
remettre en question, inves
tir pour disposer de machi
nes performantes et former
son personnel, tant au niveau
des techniques de CAOFAO
que pour la connaissance des
normes propres au métier
des clients », expliqueton à
la direction d’Usiduc. « Cela

représente un coût d’environ
10 % du chiffre d’affaires cha
que année. »

Valléede l’énergie
Yves Ackermann s’est

montré très intéressé par la
visite. « M. Balduini fait par
tie de la Vallée de l’énergie,
association qui consiste à
mettre en relation, avec les
grands donneurs d’ordre que

sont Général Electric et Als
tom, tous les soustraitants
de l’énergie. Il s’agit aussi
d’inciter ces soustraitants à
venir s’installer dans le Terri
toire à proximité de nos deux
géants. La visite était très in
téressante, car lorsque l’on
aide au financement, il est
important de voir ce qui se
passe dans l’entreprise. »

Le président a encore souli

gné qu’Usiduc a embauché
quatre ingénieurs issus de
l’Université de technologie
B e l f o r t  M o n t b é l i a r d
(UTBM).

Une seconde visite a permis
au président du conseil géné
ral de découvrir la gare de
Delle rénovée et du fonction
nement de l’accueil du public
assuré par l’association d’in
sertion Chacasol.

D.L.

K Les élus ont écouté avec attention les explications de JeanYves Balduini, responsable de production
chez Usiduc. Photo DR

Politique Le candidat Frédéric Rousse
dénonce l’état du logement àDelle

Pourun«véritable »
plande rénovation
Frédéric Rousse, candidat
tête de liste de l’Union de la
Droite et du Centre aux mu
nicipales dénonce l’état du
logement dans la cité, no
tamment dans certains
quartiers.

« Un des dix points de mon
programme concerne le lo
gement. Ma volonté est de
mettre fin à l’état d’abandon
des logements et de relancer
une politique plus juste pour
tous et en favorisant l’acces
sion à la propriété. Cela né
cessite la mise en place d’un
plan de rénovation sur cinq
ans. Aux résidences Louis
Clerc, à La Voinaie, de nom
breux logements ne sont pas
isolés. Les fenêtres mal iso
lées laissent passer le froid.
Cela ne peut plus durer. À La
Voinaie, de très nombreux
logements du parc immobi
lier de Territoire Habitat ne
sont plus en état : moisissu
res, punaises, rats, cafards,
dégradation et saleté des
parties communes sont le lot
quotidien d’un bon nombre
d’habitants. Aujourd’hui, le
raslebol se fait entendre et
des locataires se sont récem
ment regroupés en associa
tion pour tenter de régler les
problèmes de logement. »

Frédéric Rousse soutient
l’action du président de cette
amicale, Thierry Félix et des
bénévoles qui l’entourent.
« J’ai assisté à la réunion de
cette association le 18 jan
vier et j’ai entendu les de
mandes des locataires logés
dans les immeubles gérés

par Territoire Habitat. Voilà
plusieurs années que la ma
jorité municipale conduite
par Pierre Oser connaît
l’état de ces logements et a
laissé les locataires à l’aban
don. Voilà des années que
Territoire Habitat et le con
seil général, dont Pierre
Oser est le viceprésident,
connaissent la situation de
ces logements dégradés
sans y apporter des répon
ses précises et efficaces. »

Frédéric Rousse évoque
aussi le budget prévisionnel
des dépenses 2014 de Terri
toire Habitat, 46 millions
d’euros, « Il ne prévoit
d’ailleurs aucune réhabilita
tion sérieuse à Delle ! De
même, le budget d’investis
sement ne prévoit aucune
opération nouvelle sur la
commune dans les prochai
nes années ! Aussi, j’appelle
à mettre en place un vérita
ble plan de rénovation du
logement sur Delle et don
ner la priorité à la rénova
tion de ceux qui sont les plus
dégradés. Alors que la Mu
nicipalité socialiste de Delle
annonce la création d’un
nouveau quartier de 350 lo
gements pour les prochai
nes années, il serait plus ju
dicieux d’écouter la colère
des locataires et de s’occu
per en priorité des loge
ments insalubres. »

Pour le candidat, le loge
ment à Delle doit être une
priorité de l’action munici
pale.

D.L.

Faverois

Levéhicule communaldésormais remplacé
Le 11 octobre 2013, l’em
ployé communal des servi
ces techniques, Patrick
Mannier, se rend au secréta
riat de mairie pour nécessité
de service. Il utilise le véhi
cule communal de la salle
communale de la rue de Del
le jusqu’à la mairie située au
soussol du bâtiment com
munal abritant les deux
classes de l’école élémentai
re faveraise. L’employé sta
tionne le véhicule sur le par
king faisant face à la porte
d’entrée principale de la
mairie.

Volé sur le parking
de lamairie

La prise d’instructions
auprès de la secrétaire de
mairie devant être brève,
l’employé arrête le moteur
et laisse les clés du véhicule
sur le contact. À la sortie de
mairie, après un bref entre
tien, l’employé constate que

le véhicule a disparu. La
gendarmerie est aussitôt
alertée mais les recherches
effectuées sont restées vai
nes.

Aussi, le conseil municipal
de Faverois, lors de sa séan
ce du 23 décembre 2013, a
décidé l’achat d’un nouveau
véhicule au garage Auto
Contact à Grandvillars. Il
s’agit d’un véhicule utilitaire
de marque Ford dont le prix
est fixé à 11.362€. La compa
gnie d’assurance assurant la
couverture de l’ancien four
gon doit verser à la commu
ne, la somme de 4.824€ pour
le véhicule volé.

Ce mercredi, le 2e adjoint
Gérard Lefèvre a eu le plai
sir de réceptionner le nou
veau véhicule et de remettre
les clés à l’employé Patrick
Mannier. Ce dernier avouait
être encore marqué par la
mésaventure qui lui était ar
rivée. K L’adjoint Gérard Lefèvre a remis les clés du nouveau véhicule à Patrick Mannier, l’employé communal.

Unnouveaudéfibrillateur
installéaudojo

La ville de Delle a équipé le
stade des Fromentaux d’un
nouveau défibrillateur pré
vu pour l’extérieur. Cet ap
pareil se trouve en façade du
dojo. Il est équipé d’un boî
tier qui permet de chauffer
et/ou de ventiler l’appareil
suivant la température exté
rieure, la lumière rouge du
boîtier du défibrillateur lui
permet de le conserver en
bon état de fonctionnement.

Une lumière clignotante
blanche le signale lors des
périodes de nuit. Le boîtier
est sécurisé et équipé d’un
clavier téléphonique pour
joindre les secours. Dans
une fin d’utiliser l’appareil
en cas de besoin, il suffit
d’appeler les secours à l’aide
du clavier téléphonique se
trouvant sur le boîtier. Le
temps de l’échange avec les
secours débloquera la sécu

rité du coffre et permettra
d’utiliser le défibrillateur. Le
mode de fonctionnement est
aussi inscrit sur le boîtier.

Unparc de quatre
appareils pour l’instant

La ville de Delle a installé
quatre défibrillateurs : un à
l’intérieur de la Halle des 5
Fontaines, un dans le gym
nase Fromentaux (stade), un
dans le vestiaire de l’athlé
tisme (stade) et donc un à
l’extérieur sur la façade de
dojo (stade).

La Ville de Delle s’équipe
de défibrillateurs depuis
2011. D’autres défibrilla
teurs sont déjà prévus dans
d’autres endroits à vocation
sportive. Le coût unitaire est
de 1.700€ pour un défibrilla
teur intérieur et de 3.200€
pour un extérieur.

K C’est le premier défibrillateur installé en extérieur à Delle.
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